

TRAIGUEN.—

# “Traiguén debería contar con un servicio hospitalario para niños” dice Dr. Stagno

SAN PATRICIO.—

## Es necesario crear el cargo de bodeguero en Estación de FF.CC.

**EL SABADO CASI OCURRIO UN GRAVE ACCIDENTE** en la Estación de esta localidad recibió un llamado telefónico desde la vecina Estación de Cherquenco comunicándole que se había venido un carro loco desde ese punto debido al mal funcionamiento de las palancas. En conocimiento de este hecho dicho funcionario ante la grave circunstancia de que el tren de pasajeros estaba por llegar a ésta, desde Vil-

cún, corrió a los cambios de entradas, logrando llegar por escaso margen de tiempo, para desviarlo por una línea llamada bota-carros que aquí existe para estos casos de emergencia.

El cambiador que atendía este servicio y el de pasadura de carga, fué suprimido, teniendo por esta circunstancia que atender todos estos servicios el Jefe de Estación desatendiendo por esto, muchas veces los llamados telefónicos, los que en este caso alcanzó a recibir porque recién volvía de la bodega donde se encontraba pesando bultos.

Se evitó una catástrofe de proporciones. A este respecto numerosos vecinos nos han expresado su disconformidad con la supresión de este empleado, porque esa medida no está de acuerdo con las necesidades del servicio ni menos con las entradas, los que están muy por encima de otras estaciones, donde hay uno o más de estos empleados.

SAN PATRICIO.— El sábado a las 18.10 horas, el Je-

TRAIGUEN.—

## Corresponsal de “El Diario Austral” y de “La Patria”, designado

TRAIGUEN.— Ha sido designado Corresponsal para “El Diario Austral” de Temuco y para “La Patria” de Concepción, el señor Agustín Caudia Valdebenito.

El señor Caudia Valdebenito aparte de atender los asuntos de carácter periodísticos, recibirá suscripciones y contratará avisos en el comercio local.

## DESDE HACE TRES AÑOS EXISTE UN COMITE QUE APOYA LA OBRA; PERO PRECISA ADEMAS DE LA AYUDA DE LA J. DE BENEFICENCIA

TRAIGUEN.— En una visita efectuada a esta ciudad por el Enviado Especial de la Sociedad Periodística del Sur, S. A., logramos una entrevista de parte del Médico Pediatra Dr. Dino Stagno, relacionada con las gestiones que se están desarrollando tendientes a la creación de un Hospital de Niños.

Es decir, no se trata de un Hospital, propiamente tal, pero se está estudiando la manera de conseguir de la Junta Central de Beneficencia la creación de esta Sección dentro del mismo hospital de esta ciudad.

—Traiguén necesita un servicio de hospitalización de niños, nos dice el Dr. Dino Stagno y entra en largas consideraciones de las razones del por qué la creación de este servicio.

Luego añade: El Dr. Waldo Vera, Médico Zonal, pudo darse cuenta que en el edificio del hospital hay posibilidades de instalar este servicio sin producir interferencia en las demás funciones de este organismo.

—¿En qué sitio de los pabellones, — preguntamos nosotros —, cree Ud. Dr. Stagno podría funcionar el servicio de Pediatra de la localidad?

Nos responde: Puede instalarse en el pabellón donado al Hospital por los señores Dufeu, donde en la actualidad hay parte de este pabellón dedicado a secar la ropa blanca.

Nosotros en nuestra visita al Hospital tuvimos oportunidad de conocer el pabellón en referencia. En efecto, es un hermoso pabellón que, previo ligeros arreglos de adaptación para tal fin, serviría perfectamente para la hospitalización de niños en la vecina ciudad de Traiguén.

### HABLA EL DOCTOR SEÑOR TERRAZAS

Concedores de las aspiraciones de un grupo de vecinos que forman un comité que apoya la tesis del doctor Stagno, nos pusimos en comunicación con el doctor don Julio Terrazas, Médico Jefe del Hospital de Traiguén, quien nos manifestó: “Con acuerdo con los deseos del doctor Stagno, Celebro la iniciativa y estoy plenamente convencido que este servicio simplificaría grandemente la labor y pesada tarea del Médico Pediatra, a la vez que esto implicaría un notable adelanto para nuestro organismo médico hospitalario”.

### LABORES DEL COMITE

Hace tres años se constituyó un comité que proporcionará a la Beneficencia los fondos y especies para la instalación del Hospital de Niños.

Demás está argumentar las grandes necesidades de que tal servicio exista en un departamento con 36.000 habitantes, ni habría necesidad de publicar tablas demostrativas de la mortalidad infantil en nuestro país, que marcha a la cabeza de las naciones americanas, para atender a esta sentida aspiración humanita-

ria y de bien público.

El doctor Waldo Vera en su reciente visita a esta ciudad, ha conversado con los miembros del citado comité a fin de conocer en detalle la ayuda desarrollada por este organismo, a fin de ponerla en conocimiento del vicepresidente de la Junta Central de Beneficencia, Dr. González Ginouvés.

De acuerdo con el deseo del Dr. Vera, el comité le hizo envío del siguiente oficio:

“Traiguén, abril 25 de 1944. Señor Dr. Waldo Vera C.— Concepción.

“Distinguido Dr. y amigo: De acuerdo con el deseo que Ud. manifestó de conocer los medios con que aportará la colectividad de Traiguén, para establecer en el Hospital el Servicio de Pediatría, nos permitimos enviarle en este oficio los siguientes detalles:

“El Comité tiene depositado la suma de \$ 25.700.— a los que hay que sumarle una donación de don Ricardo Levy, por la suma de \$ 5.000.—, donación hecha bajo la condición de iniciar los trabajos de instalación de este servicio, antes del mes de julio del año en curso. A las cifras anteriores hay que agregarle, \$ 2.000, donados para este mismo fin por el diputado de la región, don José L. Osorio.

“Hay la posibilidad de aumentar estos fondos en una cifra más o menos variada, para financiar todo el trabajo necesario, una vez obtenida la autorización de la Beneficencia, para empezar la instalación de acuerdo al estudio y plano hecho por el arquitecto señor Caviedes, que debe estar en los archivos de la honorable Junta.

“Además la colectividad donará las cunas, los catre y las camas necesarias, lo que representa reducido a dinero, un gran aporte económico.

“El Médico Pediatra servirá ad-honorem el cargo todo el tiempo que la honorable Junta de Beneficencia lo estime conveniente para su economía.

“Confiados que su importante influencia y opinión, convenza a la Beneficencia de la conveniencia de ir a la pronta realización de este justificado anhelo de la colectividad de este pueblo, tenemos el agrado de saludarlo y subscribirnos como sus atentos y seguros servidores. — Ricardo Levy L. presidente del Comité. — Octavio Ramírez, tesorero. — Enrique Jiménez G., director. — Dino Stagno M. Médico Pediatra y secretario”.

Tanto el Comité en referencia, como el resto de la población traiguenista, no considerarán ni trepidarán en sacrificios por conseguir el servicio hospitalario para niños. La iniciativa y el apoyo de la obra está lanzada. Tiene la palabra la Junta Central de Beneficencia. — (JOF., Enviado Especial).

# TALAJE

Se arrienda de invernada

do "SAN JORGE"

IGUEZ

08

## os Prácticos

Pajares .....	\$ 20.—
Alvarez .....	20.—
Alvarez .....	20.—
Dr. Williams .....	20.—
ey .....	50.—
r. Portugal .....	20.—
.....	30.—
NERVIOS .....	20.—
S PULMONES .....	20.—
US RISONES .....	20.—
Dr. Posch .....	30.—
Ferrándiz .....	30.—
Dra. Huclin .....	25.—
Dr. Merino .....	10.—
Dr. Tamayo .....	10.—
Illejos .....	25.—
Prof. Segovia .....	100.—
NTAL, por el .....	20.—
or el Ingeniero .....	100.—
imicos Cantarell .....	20.—
ti .....	100.—
g. Chávez .....	100.—
HACER LOS .....	100.—
l, por la Prof. .....	100.—
EROS PARA .....	50.—
of. Camp .....	25.—
ILLOS, por la .....	35.—
.....	20.—
meyer .....	20.—
.....	100.—
or el Ing. Díaz .....	25.—
Prof. Sánchez .....	25.—
Prof. Guaber .....	10.—
r. Van de Velde .....	100.—

LAUTARO.—

## Los votoranos de la Guerra del